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議事 

(1) 議案第24号 石垣市立学校給食センター調理業務等民間委託基本方針の承認を求めること

について 

(2) 議案第25号 石垣市立幼稚園教諭代替職員の勤務条件等に関する要綱の制定について 

(3) 議案第26号 社会教育学級実施委託要綱の一部を改正する要綱について 

(4) 議案第27号 教育長の権限に属する事務の一部を事務長に委任する規程の制定について 

(5) 議案第28号 石垣市立学校職員服務規程の一部を改正する規程について 

(6) 議案第29号 平成 27 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出決算の承認を求

めることについて 

(7) 議案第30号 平成 28 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出補正予算（第 1

号）の承認を求めることについて 

(8) 議案第31号 臨時代理の承認を求めることについて（石垣市立学校職員安全衛生管理規則

の一部を改正する規則） 

(9) その他  

   



 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。これより、平成 28年度第 4回石垣市教育委員会 7月定

例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。

石垣市教育委員会会議規則第7条に会議は、公開とする。ただし、人事に関

する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の

3分の 2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開

しないことができる。と規定されています。本日の議事については、公開と

することとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議傍

聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委員会

会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

では次に、前回会議録の承認について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前回会議録を承認してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 前回会議録は承認とします。次に、今回の会議録署名人についてですが、今

回は髙里委員と仲大盛委員を指名します。よろしいですか。 

髙里・仲大盛委員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて

行います。髙里委員より報告をお願いします。 

髙里教育長職務代理者 6月27日に教科用図書八重山採択地区協議会の総会に出席しました。また、

6月30日に宮良小学校の創立120周年の記念式典、懇親会に参加しました。

宮良地区は、他の地区に比べて関係者の出席が多く、地域全体で行事を盛り

上げているのだなと感じました。最後に、本日の定例会への出席となります。

以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に仲大盛委員よろしくお願いいたします。 

仲 大 盛 委 員 7月17日に蘇澳鎮派遣交流事業の報告会に参加しました。映像を使用しての

報告会でありまして、子ども達の輝いた素晴らしい笑顔が溢れており、出し

物や見学等いろいろな報告を聴いてまいりました。本当に素晴らしい経験を

されたのだなと思いました。また、八重山の郷土芸能が交流において大きな

武器になると感じたという話と、是非ともまた行きたいという話をしていた

ことが非常に印象的でした。本当に素晴らしい交流事業だと思いますので、

一過性の交流にせず、是非とも継続的に交流ができればと思っております。

最後に、本日の定例会への参加となります。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 平成28年6月25日～平成28年7月22日） 

では、ただいまの各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは次に進めたいと思います。議事日程についてですが、本日の議事日

程は、原案どおりとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議事に入ります。始めに、議案第 24 号石垣市立学校給食センタ



ー調理業務等民間委託基本方針の承認を求めることについて、事務局より提

案、説明をお願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はございますか。 

髙里教育長職務代理者 本件とは直接関係がない質問かもしれませんが、食材料の調達についてはこ

れまでどおり市が責任を持ってやるということですけども、最近牛乳が品薄

になっていたと思いますが、大丈夫でしたか。また、そうなった場合の対処

策とかはあるのですか。 

学校給食センター所長 学校給食の牛乳につきましては、マリヤ乳業さんとゲンキ乳業さんの両社か

ら配送されます。もし、マリヤ乳業さんが不足するというようなことがあり

ましたら、ゲンキ乳業さんで補うという形になります。 

髙里教育長職務代理者 2 社で対応しているのですね。夏休み前は、牛乳が品薄になっていたので心

配しておりました。 

仲 大 盛 委 員 人員配置の説明がありましたが、業務が委託されることにより、現在配置さ

れている職員のどれくらいが残るのですか。全員残りますか。 

学校給食センター所長 本務職員と賃金職員とで別けて考えます。本務職員につきましては、本人の

意向を踏まえた上での職種替えということで対応します。また、賃金職員に

つきましては、委託業者に優先雇用をしていただくことを条件付けいたしま

す。 

学校給食センター主査 ただいまの説明に補足いたします。現在調理業務に携わってる本務職員は 8

名で、賃金職員は 15 名おります。先ほど説明のありましたとおり、本務職

員につきましては、職種替えにより対応し、15名の賃金職員につきましては、

できる限り新しい業者に継続雇用をしていただく形となります。従いまして、

本市の職員として調理業務に関わっている職員については入れ替わるという

ことになります。 

仲 大 盛 委 員 ありがとうございます。確認ですが、衛生面に関してはどちらが管理すると

いうことになるのですか。 

学校給食センター所長 衛生面に関しましては、市が指導をし、その指導を業者が遵守するというこ

とになります。また、業者に対しても、職員へ衛生等に関する研修を受講さ

せるよう記載しております。 

仲 大 盛 委 員 衛生についても業務区分に記載した方が良いのではないでしょうか。市と業

者の両方でしっかりとやるという形が良いと思います。 

学校給食センター所長 受託業者の要件として、衛生管理及び調理技術に関わる研修体制が整ってい

ること、として衛生面についても記載しております。 

仲 大 盛 委 員 給食センターがやっている衛生管理方法と他の業者がやっている衛生管理方

法が異なる可能性が有りますので、ハサップを主にして衛生管理をし、市が

指導していくというのが大切だと思います。 

学校給食センター主査 学校給食衛生管理基準や石垣市の作業マニュアルに基づいて、業者側にもチ

ェックしながら遂行してもらうように進めてまいります。 

学校給食センター所長 ただいまの説明に関しましても、安全・安定性確保と衛生管理として基本方

針に明記しております。 

石 垣 教 育 長 民間委託した際も、継続して安心・安全な給食が提供できるように対応をよ

ろしくお願いします。それでは、議案第 24 号について承認としてよろしい

ですか。 

各 委 員 はい。 



石 垣 教 育 長 次に、議案第 25 号石垣市立幼稚園教諭代替職員の勤務条件等に関する要綱

の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 代替職員の配置日についてはどのように想定をしているのですか。急な依頼

でも勤務していただけるのですか。 

学 校 教 育 課 長 教諭の年休については事前に申請されますので、その申請により代替職員を

要請するという形になります。 

髙里教育長職務代理者 事前としましても、頼まれる側としては、例えば1週間前までだったり、あ

る程度の期間がないと調整が難しいのではないかと思います。そういうルー

ルがないままでは心配ですね。 

教 育 部 長 そういった実務の運用方法については、進めながら決めていくこととなりま

す。現在も賃金職員の代替職員が2名おりますが、今の状態では足りない状

況にありますので、今回更なるバックアップ体制を構築するものであります。

委員の仰る何日前までにといった要請期間につきましては、急遽の年休申請

も予想されますので、運用しながら決めていくこととなります。 

髙里教育長職務代理者 要請できる代替職員が多くいれば対応可能だと思いますが、2・3人しかいな

いとかだと職員を配置できなくなってしまいますね。 

学 校 教 育 課 長 現在、急な年休申請があった場合は、先ほど説明のあった2名の職員を派遣

したり、又は指導主事を派遣して対応しております。それでも足りない場合

は、幼稚園の方に時間を指定して対応をお願いしている状況です。 

石 垣 教 育 長 この代替職員は、職員の不足が出た場合に要請に応じて勤務するという制度

であります。 

髙里教育長職務代理者 つまり、ピンチヒッターということですね。 

教 育 部 長 そうですね。あずかり保育の分野でもマンパワーが不足している状況であり、

幼稚園教諭への負担が増しております。今回、要綱を制定し、教育委員会と

して対応できる環境を整えていくという考えであります。 

髙里教育長職務代理者 任用する代替職員の目途は立っているのですか。 

学 校 教 育 課 長 調整中ではありますが、やっていただけるという方も何名かおります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第25号について原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第 26 号社会教育学級実施委託要綱の一部を改正する要綱につい

て、事務局より提案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 委託者が変わるということですか。 

教 育 部 長 市長がやるべき契約でありますが、要綱の様式の中では教育長と誤記されて

おりますので、それを是正するものでございます。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第26号について原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第 27 号教育長の権限に属する事務の一部を事務長に委任する規

程の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 



石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第27号について原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第 28 号石垣市立学校職員服務規程の一部を改正する規程につい

て、事務局より提案、説明をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 これにより、年休が取りやすくなるということですよね。 

総 務 課 長 夏季休暇期間中での年休取得を促す狙いがあります。 

仲 大 盛 委 員 この制度改正により年休が取りやすくはなると思いますが、実際取れるので

すか。 

学 校 教 育 課 長 管理職がきちんと与えてあげないと難しい部分はあります。実情としまして

は、夏休みの時期に学習会や中体連がありますので、それ以外の行事を含め、

行事の日程配置に配慮が必要となります。 

仲 大 盛 委 員 夏休み中は豊年祭といった地域行事もありますので、行事が多くて先生も休

めない状況があるのではないでしょうか。年間行事が決まった後に、各先生

の休みを配置するというようなシステムを併せて行えれば、非常に効果的で

はないかと思います。 

髙里教育長職務代理者 制度だけ作って終わりとならないようにして貰いたいですね。 

石 垣 教 育 長 ご意見ありがとうございました。それでは、議案第 28 号について原案可決

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第29号平成27年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳

出決算の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

仲 大 盛 委 員 未納額が大きいと感じますね。以前、ある学校のPTA会長から、給食費未納

の問題をどうにかしてほしいという話がありました。給食の質を守るために

も、PTAとも共通の課題として認識していただき、例えば、入学時に給食費

が滞納となった場合は、児童手当から天引きすることに同意していただくと

いうような具体的な解決策を PTA と連携して見い出していかなければいけ

ないなと思います。 

学校給食センター所長 平成 27年度の未納額としては 400万円ほどございますが、徴収率としては

98%あり、これは県内でも高い数字であります。 

髙里教育長職務代理者 家庭的な事情で払えないという話は分かりますが、払えるのに払わないとい

う悪質なケースが問題になっておりますよね。 

仲 大 盛 委 員 払えない家庭には救済制度がありますので、払えるのに払わないというケー

スがほとんどだと思います。この問題は、子ども達に影響を及ぼさないとい

うことが第一でありますので、石P連と連携して徴収率を上げることが大切

だと思います。 

石 垣 教 育 長 出来る限り徴収率を向上させ、安定しておいしい給食が提供できるように学

校給食運営委員会でも確認等よろしくお願いします。 

学校給食センター所長 はい。 

髙里教育長職務代理者 これまでの滞納繰越金も帳簿上の整理をしないといけませんね。もう徴収で



きないですよね。 

学校給食センター所長 なかなか難しいところですね。また、学校事務の負担を大きくすることにな

ります。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第29号について承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第30号平成28年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳

出補正予算（第1号）の承認を求めることについて、事務局より提案、説明

をお願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

仲 大 盛 委 員 平成 27年度の滞納額が前年より増しておりますね。先ほど、徴収率 98%と

説明がありましたが、平成27年度についても徴収率は98%ですか。 

学校給食センター所長 はい、そうです。給食費が増額したことにより、滞納額も増額となっており

ます。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第30号について承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第 31 号臨時代理の承認を求めることについて、石垣市立学校職

員安全衛生管理規則の一部を改正する規則について、事務局より提案、説明

をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第31号について承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 議案については以上です。次に、その他についてですが、事務局よりその他

の事案はありますか。 

総 務 課 長 今回、その他については特にございません。 

石 垣 教 育 長 議事については以上となります。それでは、最後に各課報告をお願いいたし

ます。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告あり。） 

石 垣 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答あり。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで平成 28年度第 4回石垣市教育委員会 7月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後4時00分 

 

  

  

   

   

   

 


